



# La Junta mantiene el 5 para sus becas al margen de la nota que decida Wert

● El ministro de Educación reconsiderará la exigencia del 6,5 para las ayudas a universitarios, pero rechaza la propuesta de Castilla y León

## El 39% de los alumnos no cumpliría el mínimo exigido

**MARÍA R. MAYOR / Valladolid**  
La Consejería de Educación mantendrá la exigencia de un 5 de nota media entre Bachillerato y Selectividad para el acceso de los nuevos universitarios a las becas de la Junta, al margen de lo que decida el departamento que dirige José Ignacio Wert. Así lo confirmó ayer el director general de Universidades e Investigación, Ángel de los Ríos, tras asistir en Madrid a la Conferencia general de política universitaria presidida por el ministro de Educación y en la que participaron representantes de las distintas comunidades autónomas.

Como había ocurrido la semana anterior en la reunión con los rectores, el ministro se encontró con el rechazo de las autonomías al borrador de Real Decreto sobre becas y ayudas generales al estudio para el próximo curso. Aunque al término de la reunión Wert anunció que reconsiderará el requisito académico de un 6,5 de nota de corte para los alumnos que aspiren a una beca del estado, el ministro no precisó en qué medida lo rebajaría.

«En cuanto recalculamos las implicaciones económicas de estas peticiones, de algunas sugerencias de los rectores y también de algunas propuestas nuestras, y seamos capaces de incorporarlas, daremos forma» al texto definitivo, comentó el titular de Educación, que mañana volverá a pulsar el parecer de los rectores antes de enviar al Real Decreto al Consejo de Estado.

En todo caso, José Ignacio Wert rechazó la propuesta defendida por la Consejería de Educación de la Junta, también expresada por los representantes de Andalucía y Asturias, de dejar en el 5 la nota mínima. «Los criterios en que se inspira este decreto son absolutamente incompatibles con esa idea de rebajar aún más la exigencia académica y a esto no vamos a renunciar», afirmó en declaraciones recogidas por Ical.

El director de Universidades mantuvo esta pretensión después de la larga reunión de la conferencia sectorial, que se prolongó durante tres horas. Según Ángel de

los Ríos, no hay razón para que se exija más nota para acceder a una beca que para entrar en la universidad. A partir de esta premisa, que para la Junta permite asegurar la igualdad de oportunidades para los alumnos, la Consejería que dirige Juan José Mateos mantendrá el aprobado como requisito académico para conseguir una beca de la administración autonómica.

De los Ríos explicó que durante el curso que está a punto de con-

cluir, más de 240 alumnos que vieron rechazada su beca del estado por no alcanzar el 5,5 a que obligaba el Ministerio si pudieron acceder a las que concede la Administración autonómica.

El director general de Universidades reconoció que la mayor exigencia ministerial puede derivar en más peticiones de ayudas para la Junta y señaló, en la línea de lo expresado por Juan José Mateos, que la Consejería tratará de atender esta deman-

da «en la medida de lo posible». No obstante, consideró prematuro avanzar si dispondrá para ello de más fondos, ya que los presupuestos de la Comunidad para 2014 no estarán listos hasta finales de año.

En lo que sí existe más acuerdo entre los representantes autonómicos, incluido el de Castilla y León, y el Ministerio es en la obligación de aprobar gran parte de los créditos en los que se matriculen los alumnos de cara a la renovación de las becas.



El director general de Universidades, Ángel de los Ríos, en el centro de la fotografía, durante la reunión. / IICAL

**Valladolid**

Casi cuatro de cada diez alumnos (39,4%) de Castilla y León que se presentaron a las pruebas de acceso a la universidad en los distritos de León, Burgos y Salamanca (Valladolid facilitará los datos hoy) no podrían acceder a una beca aunque quisieran, de aprobarse el planteamiento del ministro de Educación, José Ignacio Wert, de fijar en un 6,5 la nota mínima.

Los datos facilitados de estas pruebas ponderadas con el expediente académico desde esos distritos universitarios constatan que se presentaron a las mismas 5.367 alumnos, de los que 2.116 tuvieron una nota entre el 5 y el 6,5, que les convertiría en excluidos en un proceso de distribución de becas si se imponen los criterios del ministro, que han levantado una nueva oleada de protestas frente a sus políticas educativas.

En concreto, en la Universidad de Salamanca, un total de 941 alumnos tuvieron este año entre el 5 y el 6,5 de nota ponderada entre el bachillerato y la Selectividad, de los 2.468 que se presentaron a las pruebas, es decir el 38,1%. Asimismo, el número de alumnos que obtuvieron una nota definitiva (ponderada) inferior a 6,5 en la Universidad de León fue de 618, el 38,05% sobre los 1.624 presentados.

En la Universidad de Burgos, 557 alumnos tuvieron entre el 5 y el 6,5 de nota este año, de los 1.275 presentados, lo que supone el 43,6%.

## De la Riva, «a la caza y captura» del ministro

**JULIO TOVAR**

Por si cabía alguna duda, a estas alturas, el alcalde de Valladolid, Javier León de la Riva, volvió a manifestar ayer su rechazo a la subida del IVA Cultural adoptada por el Gobierno de Mariano Rajoy, que pasó en septiembre del año pasado del 8% de un tipo reducido al 21% del ge-

neral (el más alto de Europa). «Me he declarado en contra de esa decisión en repetidas ocasiones, evidentemente con poco éxito», reconoció el alcalde durante la presentación de la temporada en el Teatro Calderón.

No obstante, De la Riva se mostró confiado en que el ministro de

Educación y Cultura, José Ignacio Wert, «dé marcha atrás» a una medida que no está consiguiendo el efecto deseado, como llevan denunciado a lo largo de estos meses los profesionales de las artes escénicas, con descensos en las taquillas de los conciertos del 27%, según la Asociación de Promotores

Musicales (de ámbito nacional), y del 30% en teatro y danza, según la Federación Estatal de Asociaciones de Empresas de Teatro y Danza. Las consecuencias de esta caída en los ingresos, para el Estado y los profesionales, son evidentes.

«Si no rectifica, el Ayuntamiento de Valla-

dolid tendrá que hacer un esfuerzo superior», advirtió el alcalde, que no tuvo reparos en reconocer que la actitud del Ministerio de Cultura, miembro del Patronato del Teatro Calderón, es la del que «no sabe o no contesta» a la hora de comprometer una partida presupuestaria para la próxima temporada. «Estoy a la caza y captura del ministro», afirmó irónicamente.